

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA

Trabajadores
Este es el único
semanario obrero
que en Valparaíso
defiende vuestros
intereses.

LIBRO Y PROPAGANDA

AÑO III - NÚM. 110

10

Suplemento

OPINIONES Y CRÍTICAS

Se publica semanalmente

10

Cena. número

POR 20 CUERPOS

\$ 2,00

Calle San José 143-147

CONSEJO NÚM. 1 - CASILLA 4174

Valparaíso, Sábado 15 de Septiembre de 1947.

Cena. número

La organización

COMO BASE DE TRIUNFO

Las autoridades, la banca y el capitalismo han demostrado en esta ocasión la ineficacia del poder, que están dispuestas a pasar por sobre toda consideración para defender sus intereses, no es este una novedad, pero si lo es, la forma francamente desahogada para querer sentir un principio falso con los que ellos, los capitalistas, son los propulsores del capitalismo nacional.

Este falso concepto sólo es encaminado a perturbar y dividir el criterio de los trabajadores, haciendo aparecer al capital como un producto natural, efectivo y primordial; pero esto no es sino una fútil paradoja, pues ni existiría progreso, ni capital si el agente eficiente, cuál es el trabajo; o siquiera se conocía el capital cuando el trabajo existía como fuente de vida y progreso.

En la presente sociedad, puede tener alguna importancia el capital, pero en ninguna alguna la primordial, livianense frases y frases y no se conocerá la expresión justa para sostener la primacía del agente que es producto de trabajo repetido.

Basado en este concepto falso, los gobernantes se creen autorizados a prestar todo el apoyo que los capitalistas pidan, aun cuando este apoyo vaya en desmedro de los intereses trabajadores.

El proceder del Gobierno, obrando así, es anti-democrático, es la oligarquía que reina y dirige, oligarquía engañada a raudales pruebas del pasado, que constituye un baldío para un país que se titula de civilizado y republicano.

Las ciencias sociales han establecido ya que las relaciones de trabajo y el capital deben ser acordadas y en esa ruta es en la que han entrado otros países y por la que descan, las organizaciones obreras, entre el Gobierno de Chile.

No hay en Chile agitadores de profesión, los únicos agitadores que hay, son el mal salario la ninguna consideración que se le hace al hombre como obrero y el ningún respeto al trabajo, pero estas hechas los desconoce los gobernantes y desconociéndolos no se preocupan de estudiarlos y se levantan contra imaginarios agitadores y a extirparlos organizaciones y hombres que por sus obras morales y cívicas deberían ser motivo de simpatías y consideraciones.

Ante estos hechos no caben ya declaraciones históricas, ni arrebatos histéricos de amiba directa; se plantea el agrupamiento social en instituciones políticamente constituidas que siendo garantía de la división humana respecto a autoridades y autoridades.

A este objeto debe haber un trabajo común y nuestra acción y los que hacemos ser el primer paso al desarrollo de libertades y bienestar debemos dar ejemplo de unión y fraternidad que nos sirvan de guía en los trabajos comunes, una justicia social y un bienestar común.

Y económicamente, los capitalistas, la oligarquía y la autoridad nos mirarán desdeñosamente porque saben que la acción directa es impotencia y el revolucionarismo declamatorio, la acción directa está en la organización y la acción revolucionaria en las conquistas que obtengamos.

Mario del Campo

Embanderamiento y base múltiple

Del Boletín Oficial de la Sociedad Solón de Empleados, Maestros y Auxiliares de la Industria de Ropa y Calzado.

En las asambleas que para celebrar el día de la obrera se celebró, se está debatiendo cuestiones de más alto interés para estos trabajadores y para el proletariado en general. Desentrañe en primer término el embanderaamiento del sindicalismo, con el objeto de las más relevantes apologías e impugnaciones, porque al rededor de la misma gira en realidad la orientación de las sociedades gremiales. Y aunque nada hay que sea tan el embanderaamiento, anarquistas y sindicalistas sostienen que la base múltiple constituye una opción errónea, de que participan también algunos anarquistas.

Embanderamiento es un grupo, quiere decir que una mayoría de sus socios se adhiere a un ideal, programa, partido o grupo, que no pudiendo ser acogido por todos los afiliados, como la armonía colectiva y plantea el problema de la acción sindical.

Habría embanderaamiento socialista, o socialista independiente a los sindicatos en adhesión al Partido y a participación en las luchas electorales, nombramiento de candidatos a otras de las actividades políticas que los socialistas ejercitan.

Hay embanderaamiento anarquista o socialista cuando los partidarios de esta utopía proclaman en los gremios sus ideas como una finalidad propia y exclusiva de los mismos, y de acuerdo con ella establecen las prácticas disciplinares que todos conocemos, a pesar de que profesan otros ideales, y se cuidan más de propagar sus particularidades doctrinarias que de organizar el sindicato y conseguir el mejoramiento moral y material de sus miembros.

La base múltiple no es un ideal, ni una doctrina, ni una tática. No es tampoco el programa de ningún grupo o partido gremial o sindicalista, y por eso no puede constituir en sí misma alguna vez base de embanderaamiento.

Por el embanderaamiento de la base múltiple se alienta, se le da a éste, sobre todo cuando es una opción, la cohesión que en toda colectividad sólo puede obtener cuando ésta sabe satisfacer necesidades personales de sus socios, hasta tal punto que una asociación gremial obrera que tiene como fundamento los intereses y no las ideas de los asociados, es muy difícil que alcance la estabilidad que para sus miembros y socios necesita, si en espera de las grandes batallas con el capitalismo, se manifiestan todos a los sindicatos un interés inmediato y evidente.

Los sectores no son de naturaleza sino sus verdaderas y espontáneas unidades para la acción colectiva. En los sectores y libertades vienen a ser el mismo tipo de agrupamiento social y por lo tanto, no es posible que se agrupen en un mismo grupo, sino que se agrupen en los sectores que se conforman por ellos, se agrupan al servicio de la colectividad que al servicio de los asociados o propietarios de negocios distintos. Por eso, parte, muchas de esas bases múltiples que se crean, no son sino un intento de agrupamiento que se desmorona por el propio peso.

por el medio de acciones burguesas, reaccionarias, ultrarreas y clericales, que las aperturas del movimiento proletario, las acciones y el odio a la lucha de clases y se salen de ellas para la desconfianza de todas las profetas y de todos los privilegios.

El acuerdo a los sindicatos y al movimiento obrero, no debemos un problema de independencia, independencia para la acción de trabajadores y sindicatos se ofrece a cualquier precio y hasta así bajar los ya imaginarios valores de esos compañeros de lucha. Los demás, los efectos de las acciones de educación, se dan en el espíritu, más o menos. Estos acuerdos son las perversiones de los sindicatos de la peor raza, que constituyen siempre en las luchas obreras a trabajar por intereses inmediatos. En ellas también se resalta la necesidad de que los sindicatos se organicen para vencer la reacción de sus socios, y en este sentido, es un tanto más el movimiento obrero, que hasta la misma Unión del Medico Socialista, de que se debe luchar desesperadamente contra ellas, no sólo mejor manera de derrotarlas que fundar obediencia de coleccionistas en todos los días de trabajo.

La base múltiple viene a destruir radicalmente estos lazos de espíritu y se crea un nuevo servicio de la burguesía y los reaccionarios, anarquistas en esta forma el ambiente proletario, incorporando a muchos y numerosos miembros al ejército de productores organizados para la lucha de clases, y en él, aplicando a la clase obrera por la eliminación de las fuerzas reaccionarias que la apartan de su acción.

Las finalidades de la base múltiple son, pues, generar un nuevo servicio de las necesidades propias y exclusivas de los trabajadores, sin distinción de ideas; sea en el caso de acción con particularidad profesional y sea en el caso de acción por y para los asociados mismos. En por eso que afirmamos una vez más que es absurdo insistir siquiera que la base múltiple signifique un embanderaamiento.

Isaías Lora

El su nario judicial

Para el miércoles 12 fueron citados bajo apercibimiento de prisión Ramón Sepúlveda y Osorio Chamorro, de orden del ministro sumariante.

Después de breves interrogatorios, Chamorro salió en libertad no así Sepúlveda que fue declarado reo después de media hora de declaración.

Más no salieron los pózantes muy conformes, pues, junto con su declaración Sepúlveda presentó su escrito de exarcelación hasta por cuatro mil pesos de fianza, el que gracias a la amable benevolencia del secretario de la corte y del señor Ministro Rodero, fue aceptado sin siquiera pisar las puertas de la prisión el procesado.

El día aquí se fue en efecto aunque Sepúlveda de ocasión la farsa calumnia de los ignorantes por quienes, que son los acusados.

Para los que ven en nosotros un enemigo

Cuando se dice que el ideal superior no es el fin ni el fin.

La gran obra, la civilización de la humanidad por escrito, se sitúa en la punta de la lanza y a los obreros es con el trabajo moroso de los que dominados por el ambiente actual en la gran lucha social de la cultura obrera para que sea la cultura obrera de la vida.

Nosotros no buscamos que el mundo, gremios, sindicatos y que

trajeran por arena la mentira y la calumnia pueden albergar en su corazón grandes ideales de redención humana.

Los conscientes, los que por su capacidad pueden responder a esos actos, los que no desempeñan el triste papel de charlatanes de las ideas, no insultan, ni espantan estéril en vez de jugo gástrico, por que sus capices, por que tienen razones y conocimientos suficientes para convencer y pagar sus equivocaciones, pero los atreídos en la escala evolutiva, los que por su inteligencia y su espíritu, se ponen al conocimiento agente el insulto grosero; o la razón y a la verdad, la mentira y la baja calumnia.

Nadie que tenga sentido común puede creer que con insultos o groserías y calumnias se pueda propagar ideas de redención humana.

Hay hombres tan pequeños que por su propia estrechez de criterio, que por su egocentrismo fúlsaro cerebral, nos deben de inspirar sólo lástima.

Más nuestro obra socialista tiene por esem que (según ellos) a muchos gentes que sintiéndose incapaces de hacer obra, por su ignorancia, por su desequilibrio intelectual o por envidia, nos combaten con la furia de una maníaca obsesión.

Nosotros queremos que cada persona delegue quien se nos combate tome en cuenta, solo después de un detenido estudio, la talla de los que padecen de la manía de socializafobia, la veracidad de todo cargo en nuestra contra, y después, vean, estudien y juzguen la importancia efectiva de nuestra obra de emancipación y cultura obrera.

Los que quieran formarse un concepto claro y no quieran dejarse engañar pueden hacer esto; en cuanto a nosotros, o nos sacan de juicio, ni nos desesperamos, estamos acostumbrados que en el campo de la emancipación obrera, conscientes o inconscientes buenos o malos, hay en sus propias filas muchos enemigos.

Estudíenlos... para ver quién les inspiró...

¡Veámoslos por dentro... haber de que están llenos, si de ideal o de... metal...

Huertucilla.

Vina del Mar

SOCIEDAD
Unión y Defensa
del Trabajo

Sección Textiles

de Ambos Sexos

Con gran entusiasmo de parte de los afiliados a esta sección, se sigue desarrollando la propaganda de bienestar económico y social.

El hermano secretario de esta sección fue dado por una comisión, para a y para el personal de la Sección Textiles, para que pueda ser un punto de unión y de solidaridad con los compañeros de esta sección y con los compañeros de la Sección de Ambos Sexos.

laciones a sus patrones independientemente a su herencia de miseria haciéndola desaparecer de la fábrica; acción que ha venido a fortalecer más el ánimo de asociación, para todas las que aspiran a un inmediato bienestar económico.

Cumpliendo un fraternal deber de ayuda mutua se inició una colecta que dió un buen resultado, siendo entregado en total a la compañerita Montenegro.

En su última sesión se acordó llevar a efecto el día 19 del mes presente, a las 3 y una reunión y significativa fiesta social obrera, en un salón social, la que a no dudarse será todo un éxito para sus organizadores, el cuadro Carlos Marx preparará un concurso artístico y el compañero Ramón Sepúlveda dictará una interesante conferencia.

Sección Fábrica de seda

El numeroso grupo que compone esta sección es activo, sus asociados tienen un espíritu de frentes problemas, los que serán de bastante provecho para el porvenir de esta sección gremial, sus reuniones la efectúan los días viernes a las 8 P. M. en el mismo local de la sección Textiles, por lo que se invita a los que aun no se han incorporado, que lo hagan. ¡Obreros, a organizarse!

Federación de Carpinteros y Ramos Similares

Cita a reunión ordinaria, para el Domingo 16 del presente para tratar acuerdos importantes relacionados a la buena marcha de la colectividad.

Cada federado está en el deber de invitar a sus compañeros a invitar a la Federación para que conozca que la unión es el único medio de combatir las hordas capitalistas, la hora de Sección 10 30 a. m. Centro Obrero Artístico 179.

CONCEPCION

El Consejo Federal de Concepción de la Gran Federación Obrera de Chile, nombró delegados a la Convención que se efectuará en Valparaíso a los ciudadanos Jairo de Dios Berry y Belisario Sierra.

La Federación de Carpinteros y Ramos Similares, nombró delegados al ciudadano Heracles Aguirre a la Convención que se efectuará en Santiago, organizada por las instituciones obreras de Santiago, Valparaíso y Vina del Mar.

Es de esperar que, de la Convención de los Consejos Federales y la de los Carpinteros, salgan rumbo y orientaciones definidas para la clase obrera, y la inspiración socialista de una y otra colectividad para las luchas del futuro. Si los convencionales, inspirados de un verdadero patriotismo, son la simplitud de los estatutos y reglamentos, consultando en ellas las necesidades actuales y las del porvenir, el regreso a sus respectivos puntos de origen, en el momento de haberse reunido para hacer ver a los compañeros que las acciones de los miembros de sectores gremiales, sean que pueden ser un punto de unión y de solidaridad con los compañeros de esta sección y con los compañeros de la Sección de Ambos Sexos.